
■令和５年第４回定例会（１２月）一般質問通告 №１

通　告　者 質　問　の　要　旨
答 弁 を
求める者

1 大西知幸　議員 1 町道の整備改良
について

町道幾寅鹿越線は、石灰石を積んだ大型車両が通行することによって道路の傷みが早い
ように感じられます。東鹿越駅付近から鹿越大橋までの道路の傷みが酷く、特に旧労働会
館付近では降雨時に大きな水たまりができます。かなやま湖を訪れる多くの観光客も利用
しますし、道路改良が必要と考えますが、どのような計画をされているのかお伺いいたし
ます。

町　長

2 全国学力学習状
況調査結果につ
いて

　令和５年度全国学力学習状況調査が、小学６年生と中学３年生全員を対象として４月18
日に実施されましたが、その内容を見ますと町内の各学校の平均正答率は、小学６年生は
国語・算数の２教科とも全道、全国平均を上回っておりますが、中学３年生は国語・数学・
英語の３教科とも全道、全国平均を下回っております。これは上川管内も同様の結果です。
中学３年生の下回っているこれらの原因はどこにあると考えているのか、またその改善策
はどのように考えているのかお伺いいたします。

教育長

2 小野　秀　議員 1 町政に対する町
民の評価を把握
する現在の手段
について

　本町の政策は、最上位にある南富良野町第６次総合計画が基盤になって立案されている
ものと推察しますが、行政努力に対する町民の評価をどのように把握・認識されているの
かお伺いいたします。

町　長

3 十河総子　議員 1 地域おこし協力
隊の活動につい
て

　平成21年度より開始された地域おこし協力隊制度ですが、令和４年度には全国で6,447名
の隊員が活動され、本町におきましても現在、４名の方に活動していただいております。
しかしながらその存在や活動内容等、町民の皆さんにあまり知られていないと思いますの
で、今一度、町として地域おこし協力隊に期待していること、現在の協力隊の個々の活動
内容についてお伺いいたします。

町　長

質 問 事 項



■令和５年第４回定例会（１２月）一般質問通告 №２

通　告　者 質　問　の　要　旨
答 弁 を
求める者

4 鷹嘴充子 議員 1 町の防災行政無
線に関する考え
方について

　情報伝達の一つとして防災行政無線がありますが、災害発生時の緊急通報と避難指示、
避難所や医療機関の案内、道路状況や交通規制の伝達等、様々な役割を果たすと考えてお
り、また災害発生時だけではなく、防災情報・野生動物の出没情報等、地域に必要な情報
提供のツールとしても利用できると思います。
　あらゆる面においてこの防災行政無線の設置は町民にとって有効であると考えますが、
今後わが町に整備する考えがあるのか、お伺いいたします。また、今まで防災行政無線の
整備を検討したことがあるのか、仮にあるとすれば整備に至らなかった経緯も併せてお伺
いいたします。

町　長

5 渋谷浩岐　議員 1 鳥獣害対策につ
いて

　鳥獣害対策について、次の２点についてお伺いいたします。
１．農業分野での鳥獣害対策
　　これまでも対策をしていただいておりますが、依然として鹿・熊による被害は改善
　されておらず、農業者自らも電気牧柵の設置等の対応を行っている現状であり、新規
　購入・維持管理に相当の経費がかかっていますが、助成金等の対応は検討できないか。

２．観光分野での鳥獣害対策
　　今年は春先から道内でも熊による人的被害が多数報告される中、町内でも多数の目
　撃情報が寄せられていました。８月９日にはキャンプ場周辺で出没したことにより、５
　日間キャンプ場が閉鎖され、先月には幾寅市街地でも出没しています。人的被害が出
　るような最悪の事態は避けなければならないと思うが、町としてどのような対策を考
　えているのか。

町　長

質 問 事 項



■令和５年第４回定例会（１２月）一般質問通告 №３

通　告　者 質　問　の　要　旨
答 弁 を
求める者

6 曽慶一介　議員 1 入札不正行為再
発防止について

　入札不正行為再発防止に向けての８つの基本方針を策定しておりますが、特に次の３項
目についてどのように改善され効果が出たのかお伺いいたします。
１．これまでの建設工事、製造、物品の購入業者を対象とした有資格者名簿の作成に加
　え、契約に付する全ての業種に拡大し、有資格者名簿に登録された業者を指名対象と
　する。
２．地域経済の振興や地元業者の経営安定と雇用維持を図るため、本方針及び関係法令
　を遵守しつつ地元発注を優先する。
３．職員等は常に高い倫理観を持って業務に当たる必要がある。

町　長

2 住 民 の 視 点 に
立った町づくり
と観光振興につ
いて

　現在のまちづくりの姿を見ると、道の駅を核としたまちの賑わい事業など観光消費と経
済の波及効果の拡大、地場資源と観光産業の連携を行うことでまちの活性化を計っていく
ことが、事業価値としてとても重要なものと理解しておりますが、受入側の町としての対
応で飲食、公園管理体制など課題解決に向けてどのように取り組んでいくのか、お伺いい
たします。

町　長

3 高齢者福祉につ
いて

　地域住民の特に高齢者の皆さんは、地域医療、社会福祉、介護問題、除排雪などの行政
サービスの身近な問題に不安を抱えております。町としてどのように向き合っているのか
考え方をお伺いいたします。

町　長

質 問 事 項


